



第352号

令和5年 5月29日

児童数 655名

編集発行 新潟市立下山小学校

## くらしプロジェクトの取り組みと保護者の皆様へのお願い

くらしプロジェクト主任 金子 奈巳

先日行われた大運動会では、4年振りの声出し応援合戦が行われ、どの競技にも全力で臨んだ子どもたち。子どもたち一人ひとり充実した達成感のある運動会になったことと思います。これからは、学習充実期。安心・安全にさらに充実した学校生活を過ごせるよう支援していきたいと思っております。

さて、下山小学校の生活指導部は「くらしプロジェクト」といいます。くらしプロジェクトの目指す子どもの姿は「責任を果たし、めあてに向かってやり遂げる子」で、このめあてを達成するために「自分の仕事の役割をやり遂げられる子」「友達や先生、地域の方に自分から気持ちのよい挨拶をしている子」の2点に力を入れて取り組んでいます。また、校内でのトラブル等の早期発見と解決に向けて適時ミーティングを開き、重大ないじめに発展しないよう努めています。そして、日々子どもたちの様子を見て必要な指導をくらしプロジェクトから学年主任・学級担任に伝え、子どもたちが校内外でも落ち着いて過ごせるようにしています。

年度初めですので、いじめとインターネットトラブルについてお伝えします。

### 1 いじめについて

保護者の皆様をご存じのとおり、いじめは社会的に大きな問題となっています。いじめは決して許すことはできません。いじめについていじめ防止対策推進法は次のように定義しています。

「いじめ」とは、児童等に対して、当該児童が在籍する学校に在籍している等当該児童等と一定の人間関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む。）であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう。

いじめは被害にあった当該児童が苦痛であると感じればすべてがいじめになります。具体的には次のような行為がいじめの例として定義されています（◎は重大事態）。

・冷やかしかからかい、悪口、脅しなど ・仲間はずれ、集団による無視 ・ぶつかられた、たたかれた、蹴られた ・金品をたかれる ・金品を隠された、盗まれた、壊された、捨てられた ・嫌なことや恥ずかしいこと、危険なことをされたり、させられたりする ・パソコンや携帯電話等で誹謗中傷や嫌なことをされる ・ズボン下ろしに遭った場合  
◎児童生徒が自殺を企図 ◎身体に重大な傷害を負う ◎金品に重大な被害を被る ◎精神性の疾患を発症した  
◎相当の期間（年間30日を目安）学校を欠席

いじめについては未然防止・早期発見、早期解決に向けて学校は次のように取り組めます。

- ①学校生活アンケートを年3回実施し、即日実態を把握する。必要に応じて、即日聞き取りを行う。
- ②「ほっとタイム」（子どもと担任で面談）を行い、児童理解を図るとともに、信頼関係を築く。
- ③全職員で共有し、対応に努める。

そして、これから全学級でいじめ防止プログラムの授業を行い、いじめについての理解と、いじめ防止への態度を養います。「いじめをしない」「いじめを見逃さない」ために、ご家庭でも今一度、お子さんといじめについて話し合っていたいただきたいと思います。

### 2 インターネットトラブルについて

いじめと並んで、昨今社会で大きな問題となっているのがインターネットにかかわるトラブルです。オンラインゲームにかかわるトラブルやSNS等の通信でのトラブル等々、多種多様な問題が当校でも複数発生しています。**お子さんの所有するゲームやスマホの管理は保護者の責任**です。保護者の皆様の適切な管理の下でこれらの機器が使用されるように、今一度、家庭での約束等の確認をお願いいたします。

また、不登校傾向・不登校の児童の教育相談、関係機関の紹介も行っております。いつでも学校へお問い合わせください。

学校のホームページもご覧ください。 <http://www.shitayama-e.city-niigata.ed.jp/>

（携帯専用サイトもご覧いただけます。）

## 2年生アグリパーク体験学習から



○2年生は生活科でいろいろな野菜の苗を育てます。そのため、アグリパークに行き、牛の堆肥をもらったり、土づくりや野菜の苗の育て方を教えてもらったりしました。これから大切に育てていきます。

### 最近の子どもたちの様子から

新年度を迎え、2か月が経とうとしています。子どもたちは、これまで様々な学習や活動に取り組み、頑張ってきました。これからも応援よろしくお願ひします。



1年生：音楽の授業でピアノの音に合わせて身体表現をして楽しみました。



2年生：ボランティアの方とみんなで野菜の苗を植えました。



3年生：社会の学習の町探検で地域の公園にある植物や施設を調べに行きました。



4年生：理科の学習で、植物と気温の関係を調べるため、中庭で正しい気温の測り方を学習しました。



5年生：校内ウォークラリーで1年生にどこにどんな教室があるかなど、優しく案内をしました。



6年生：朝学習の時間に1年生に運動会で踊るリズムダンスを楽しく紹介しました。

## 令和5年度の教育活動について 5月下旬から12月までの日程

今年度は下記の日程で教育活動を行います。今後の状況により、日程の変更、内容の変更がある場合は決まり次第便り等でお知らせします。細かい日程につきましては、各学年で出される便りでご確認ください。

5月

・6年生佐渡体験教室 (30日・31日)

9月

・クラブ開始 (7日)  
・なかよし遠足〈全校歩き遠足〉 (15日)  
・学習参観 (20日)

6月

・3年生児童交通安全教室 (6日)  
・プール開き (12日～)  
・個別懇談  
(19日, 21日, 22日, 23日)

10月

・前期終業式 (6日)  
・後期始業式 (10日)  
・1年生いくとびあ体験学習 (20日)

7月

・5年生自然教室 (3日・4日)  
・学習参観・児童引き渡し訓練 (13日)  
・陸上競技記録会 (25日) (予定)

11月

・学習参観 (7日)  
・ウキウキフェスティバル (16日)  
・クラブ最終 (30日)

8月

・夏休みは7月22日(土)から  
8月27日(日)まで

12月

・1年生子ども体験型安全教室 (6日)  
・希望制個別懇談 (13・14・15日)  
・冬休みは12月23日(土)から  
1月8日(月)まで